

**RED COMPARTIDA** @laprensaoem redaccion@la-prensa.com.mx

ANÁLISIS / DOMINGO 13 DE OCTUBRE DE 2024

Red compartida / Texas no es Tula

De que le pueden cerrar a Pemex la refinería de Deer Park pueden hacerlo y todo porque en Texas la administración no quiere dar todo el acceso a la Junta de Investigación de Riesgos y Seguridad Química de Estados Unidos, que es la entidad que se dedica a investigar los accidentes industriales y hace recomendaciones para prevenir incidentes futuros, esta comisión describió el evento como un "incidente muy grave", en teoría empezaron a trabajar ayer sábado. La paraestatal se acostumbró en el pasado gobierno a meter todo debajo de la alfombra y a dar explicaciones ridículas, culpar al pasado, a los neoliberales, tener otros datos y un largo etcétera. Pero el accidente recién ocurrido en la refinería le puede costar carísimo a la petrolera. Deer Park descargó casi 20 toneladas de gas sulfhídrico por ocho horas y la Comisión de Calidad Ambiental de Texas no está de acuerdo con los reportes presentados por la petrolera. Oficialmente se reconoce que se trabajaba en una unidad de recuperación de azufre, pero la autoridad no lo ha podido constatar por la falta de evidencia, se supone que estaba en una fase de mantenimiento, pero lo que nos dicen es que no se tienen los datos completos de estos trabajos porque en el área estaban tanto trabajadores de la refinería como contratistas. Pemex tiene que contratar a un equipo de abogados para que todas sus declaraciones a los medios y a las autoridades pasen primero por ese filtro, la empresa se va a enfrentar a las familias de los afectados, se sabe que el bufete Buzbee, de Houston, va a sacarle todo el dinero que pueda a la paraestatal.



Rommel Pacheco afirmó que él sí continuará otorgando becas a deportistas, a diferencia de su antecesora. Los atletas mexicanos esperan que esta promesa se traduzca más en hechos que en palabras, y ya les respondió el titular del deporte en México: les pidió esperar al próximo presupuesto, el de 2025, para que todo vuelva a la normalidad. ¿Y las federaciones deportivas? Todo se resolverá, aseguró. Pacheco parece alguien que realmente busca terminar con los conflictos, los cuales no contribuyen en nada, más allá de la confrontación. ¿Y Ana Gabriela Guevara? Nos dicen que ni siquiera se encuentra en México, sino buscando quién le abra la puerta en Morena para considerarla en las elecciones de 2027.

Nadie se había percatado de esto, pero en la búsqueda de candidatos para las vacantes en el Poder Judicial, Roberto Gil Zuarth ya levantó la mano para ser ministro de la Corte. Con esto, y quizá bajo las reglas de la reforma judicial, podría seguir manteniendo contrapesos. Sin embargo, la cuestión no es sencilla. Nos comentan que la mayor preocupación es que Morena, con su fuerte apoyo nacional, imponga su voluntad en las candidaturas a la Corte, tal como lo ha hecho con las reformas estructurales. Pronto veremos más candidatos levantar la mano, y según nos dicen, muchos ya los conocemos.

La estrategia nacional de seguridad de la presidenta Claudia Sheinbaum no deja de lado que en el sexenio de López Obrador la cifra de homicidios violentos llegó a los 200 mil y es la más alta en lo que va del siglo: Chiapas, Tamaulipas, Sinaloa, Michoacán, Oaxaca y Guerrero tienen otros datos y hay dos sectores que insisten en que necesitan el apoyo del gobierno: transportistas y empresarios. Ojo, una crítica que le hacen es que el impulso al uso y aplicación de inteligencia no es la solución en todos, se necesita más congruencia en las instituciones para combatir el crimen. Por cierto, las solicitudes de protección para alcaldes son menos porque muchas de esas solicitudes provienen de alcaldes y diputados que ya dejaron sus cargos, pero las broncas de este sexenio es Sinaloa y Guerrero.

PD: La Fiscalía General de Justicia de Tamaulipas anunció que dará seguimiento al secuestro y posterior liberación del diputado Vicente Verástegui Ostos. Por lo pronto, este ya está con sus familiares y en buen estado de salud. Oficialmente, la indagatoria es que se trató de un intento -no fue un hecho consumado- de privación de la libertad. Las investigaciones continúan para el esclarecimiento de los hechos.